

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 22 de Noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Cuatro jueces a la guillotina

+Comisión investigadora limpia a magistrados y pide destituir a jueces que dejaron salir más de US\$600 mil

+Corte Plena en desacuerdo, porque algunos magistrados piden sanción para Rogers Camilo Argüello

+Corte panameña bota apelación de Alemán

+Procuradora dice que juicio a ex presidente seguirá, al margen de cualquier otro en Nicaragua

+La inversión extranjera crece 7.2 por ciento

+Nicaragua cerrará el año 2005 con más de 280 millones de dólares en concepto de Inversión Extranjera Directa (IED), indican las previsiones del Gobierno.

+Montealegre se apunta victoria

+Logra cambio de nombre y emblemas de su alianza

El Nuevo Diario

+¿Le echaron los perros?

+Guarda estaba emparentado con víctima y sabía que era nica

+Hermano de Natividad es yerno y padre de tres nietos del vigilante del negocio

+Tiempo dejado en fauces de los perros y obstaculización a Policía, hacen presumir intencionalidad de la acción

+Dueño del taller también conocía a Natividad, y los ticos que lo acompañaban andan tranquilos y nadie los ha llamado a declarar

+Asaltan dinero de Pensionados

+Se llevan 558 mil córdobas

+Dos encapuchados, armados con fusiles AK, dispararon contra camioneta del INSS y se alzaron el botín

+Despojo incluye aguinaldo de jubilados

+Traman invadir la reserva Indio-Maíz

+“Toma tierras” manipulan a cinco mil familias

+Mayoría son vividores que tienen hasta cinco títulos dados por reforma agraria y ahora quieren agarrar 50 manzanas cada uno

+Están organizando gente en Costa Rica y Nueva Guinea, “cobrando de acuerdo a la cara que te miran

+Cabecillas son en su mayoría ex miembros de la contrarrevolución y desmovilizados del Ejército

+¿Quién mató a Kennedy?

+Acusan a la CIA, a Fidel Castro, a la mafia, a Kruschev, a Jonson, a Onassis y hasta Carlos “El

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 2 -

Chacal”, pese a que era un niño

+Otra teoría es que fue pasada de cuentas por líos de faldas, a los que el mandatario gringo era aficionado.

+Misterios sin resolver giran en torno al número de balas, al asesinato del presunto hechor y las filmaciones “manipuladas”.

Editorial

La Prensa

La verdad sobre las inhabibiciones

“Actualmente, los aspirantes a la candidatura para la Presidencia de la República más populares, el liberal Eduardo Montealegre y el nominado candidato por Alternativa Cristiana (AC) y el Movimiento Renovador Sandinista (MRS), Herty Lewites, enfrentan la posibilidad de ser inhabibidos. Supuestamente, el fundamento para estas inhabibiciones sería de tipo jurídico. A Eduardo Montealegre se le señalan supuestas irregularidades en su gestión como Ministro de Hacienda. A Lewites se le acusa de haber vendido en cinco millones de dólares un terreno propiedad de la Alcaldía en las inmediaciones de la Pista Jean Paul Genie valorado en 12 millones, cuando era Alcalde de Managua. La presunción que se ha dejado flotar en el ambiente es que el ex alcalde se benefició de alguna manera con esta transacción: o se quedó con una parte del dinero o recibió soborno por venderlo. Aún cuando Montealegre o Lewites no logren ganar las elecciones presidenciales (algo que no se prevé en las encuestas) es de suponerse que sus bancadas se encargarían, en el peor de los casos, de bloquear el pacto. Los señores Montealegre y Lewites deberían adelantarse a lo que sus enemigos políticos fraguan en su contra y dar una explicación satisfactoria a quienes han depositado su confianza en ellos como candidatos presidenciales”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Parasitismo político versus elecciones internas (Abelardo E. Bojorge)

“En un ambiente insalubre como nuestro sistema político, los partidos y alianzas partidarias están infectados de individuos oportunistas, quienes se interesan sólo por su bienestar (codicia) personal y como tales se adhieren a los partidos o movimientos que tienen las posibilidades de conquistar el poder político. Con lo anterior no quiero decir que aliarse a título personal o a través de una agrupación pequeña a una organización política potencialmente ganadora, sea malo. Es la mala fe con que actúan. En el PLC, según verborreas de sus altos líderes cuando entran en choque entre ellos mismo, abundan los advenedizos, las ratas de cuatro patas, los millonarios o testaferros, los beneficiarios de la corrupción, los malos agradecidos; En la ALN-PC, de Eduardo Montealegre el oportunismo que más aflora, es partidario: cuotas o porcentajes de poder para los aliados, inhibiciones selectivas (Herty sí, Eduardo no), antipactistas a su manera y más preocupados por los intereses norteamericanos, que por el de los nicaragüenses; Alianza Herty 2006, fuerza emergente nutrida de disidentes, al igual que la anterior, formada por el Movimiento Rescate del Sandinismo, Alternativa Cristiana, Partido Socialista, Movimiento Renovador Sandinista, y Conservadores, agrupaciones autónomas de la RAAS (con sus diez concejales sandinistas disidentes) y RAAN (con sus miembros de la resistencia étnica), y además los Amigos de Herty, en la ciudad de Masaya. Con lo anterior no quiero decir que aliarse a título personal o a través de una agrupación pequeña a una organización política potencialmente ganadora, sea malo. Es la mala fe con que actúan. En resumen el electorado tendrá que escoger el mal menor de entre todos estos males, a quienes logren deshacerse de ese parasitismo político, a los que se rodeen de gente no involucrada en actos de corrupción o sea honestas y sinceras. Dichosamente, las elecciones internas para escoger a los candidatos a diputados, será el antiparasitante que ponga remedio a este mal endémico. Ojo nicaragüenses, ojo masayas, curémonos en salud”.

Pactos: una y otra vez (Ricardo Sánchez Calero)

“Los pactos como popularmente se le ha llamado a los acuerdos firmados entre las personalidades políticas de un determinado momento en la historia nicaragüense, han representado una estrategia benéfica para lograr determinados propósitos personales y partidarios. En la actualidad se vive un nuevo repacto entre el Presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños, y el Secretario del Frente Sandinista, comandante Daniel Ortega, otra vez en nombre de la estabilidad, gobernabilidad y desarrollo de Nicaragua. Con la actual posición planteada por el Gobierno de los Estados Unidos a través del subsecretario de Estado, el comandante Ortega busca ser candidato presidencial por parte del Frente Sandinista sin injerencismo de la Embajada norteamericana sobre el Poder Electoral y trata de presentarse ante los nicaragüenses como un candidato reconciliador de la nación en momentos de crisis política, social y económica. El ingeniero Bolaños busca cómo se elimine el proceso judicial de los delitos electorales que involucra a sus funcionarios, logra la ratificación del DR-Cafta, y con la Ley Marco pospone la implementación de las reformas constitucionales que le quitan

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 4 -

cuotas de poder a la Presidencia de la República. Este acuerdo le permitirá terminar su mandato sin la presencia de otra crisis política creada por sus adversarios”.

El DR-Cafta y la telecomunicación (Sapjha Hamad E.)

“A nivel regional, es meritorio reconocer que Nicaragua posee el marco regulatorio para telecomunicaciones más compatible con las disposiciones del Tratado de Libre Comercio entre República Dominicana, Centroamérica y Estados Unidos (DR-Cafta). Los proveedores de servicios públicos de telecomunicaciones, de acuerdo al DR-Cafta suscrito por el Gobierno de Nicaragua y ratificado recientemente por los diputados de la Asamblea Nacional, se les permitirá flexibilidad en cuanto a seleccionar las tecnologías que ellos van a utilizar para suministrar sus servicios, incluyendo los de carácter comercial móviles inalámbricos, sujeto a requerimientos necesarios para satisfacer intereses legítimos de políticas públicas. Es obligación del Organismo Regulador brindar atención igualitaria a todos los operadores de servicios públicos de telecomunicaciones. Se otorgará trato nacional a las empresas que brindan servicios en el país, esto permitirá a la población mayores opciones para escoger el servicio de su preferencia con mejor calidad y tarifas más bajas. Habrá una mayor comunicación y transmisión de datos a nivel nacional”.

El Nuevo Diario

Corte Suprema de Justicia debe renunciar (Boanerges Méndez Cajina)

“El escándalo que ha sacudido a la sociedad nicaragüense relacionado con la pérdida de más de medio millón de dólares, en el que las investigaciones al respecto caminan al paso de una tortuga, nos debe mover a la reflexión sobre el estado de la justicia en nuestro país. Llama la atención el silencio, no digo cómplice, del Colegio de Abogados, Gobierno, Iglesia Católica y otras instituciones que tienen un peso específico y que son generadoras de opinión, quienes no han elevado sus voces de indignación o protesta ante esta situación, y si lo han hecho ha sido en forma muy tímida, por no decir cobarde. Por otro lado, se debe felicitar a la jueza Sara María Espinoza, de la RAAN, quien, rechazando sobornos y prebendas, poniendo en riesgo su propia vida, ha condenado a un narcotraficante, acciones como éstas reconfortan y nos hacen ver que no todo está perdido en este país, que todavía hay esperanzas, que podemos creer en el futuro y por tanto somos capaces de seguir adelante y triunfar”.

¿Estrategia para los pobres o estrategia para los productores? (Orlando Núñez Soto)

“El sistema capitalista, basado en la ética de la codicia, las relaciones de competencia y el objetivo de maximizar la tasa de ganancia, ha mostrado que a nivel de empresa, nación o sistema mundial, no puede crecer sin un crecimiento paralelo y simultáneo de la pobreza. Para la estrategia económica neoliberal, los pobres aparecen ahora como el sujeto por excelencia del desarrollo y deben ser por tanto el centro de nuestras atenciones. La verdad es que los pobres, en tanto que pobres, no pueden ser sujetos de desarrollo. Nunca lo han sido y nunca lo serán. Mucho menos pensar en que los pobres sean el sujeto dirigente de una nueva sociedad o de una sociedad alternativa. Ese mismo error o ese mismo artificio utiliza a veces el discurso de izquierda, pensando en los trabajadores por



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 5 -

el hecho de ser pobres, sugiriendo que los trabajadores, por ser el sector más pobre del sistema, sería el sujeto dirigente de la nueva sociedad. No hay que confundir las cosas. En el caso de Nicaragua, la clase obrera se ha reducido estrepitosamente, igual que las cooperativas de producción nacidas con la revolución sandinista, pero hay un claro repunte de cooperativas de servicio que gestionan colectivamente el crédito, la comercialización y el procesamiento agroindustrial. El fenómeno más significativo en los últimos años es el peso mayoritario que los pequeños y medianos productores han adquirido sobre la economía nacional. Si de una estrategia de desarrollo económico se trata, la misma deberá tomarlos en cuenta como productores-trabajadores y no como pobres”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Presupuesto sin consenso. (Pág. 3 A)

+Legisladores sandinistas aseguran que hay dinero para incremento salarial a sectores sociales
+Gobierno teme descarrilar el programa del FMI

+Alvarado llama a unidad de fuerzas. (Pág. 3 A)

+“O nos unimos, o nos hundimos”, expresó el precandidato presidencial José Antonio Alvarado, llamando a los demás precandidatos de las denominadas fuerzas democráticas, a unirse para “articular juntos una posición más amplia”. Y nuestros partidos y alianzas también deberían reunirse para encontrar una respuesta común, dijo.

+Las claves de la transición política. (Pág. 4 A)

+El ex presidente del parlamento y ahora miembro de la Convergencia aliada al FSLN, Luis Humberto Guzmán, estimó ayer que el proceso de transición democrática del país avanza con altibajos
+Para Guzmán, ese proceso de transición, sumado a los cambios de regímenes políticos que han habido en el país ha provocado un cambio traumático en la sociedad.

+Tradeco recibirá nuevo desembolso. (Pág. 6 A)

+Pese a irregularidades en proyecto, Asamblea tendrá que aprobar nuevo desembolso a MTI y Tradeco

+Diputados exigirán investigación de Comisión de Probidad y CGR

+Fracasa intento de parar huelga. (Pág. 6 A)

+El doctor Dionisio Morales, representante de la Federación de Médicos Pro Salario, dijo “Sigue la huelga con la misma tónica, aparentemente hay voluntad del Gobierno de encontrar una solución a las demandas”, expresó el doctor.

+El diputado sandinista Gustavo Porras, dijo un poco alterado que el resto de trabajadores de la Salud están en “alerta amarilla”, porque hay maniobras para descabezar el paro y favorecer a algunas personas, en este caso a los Médicos Pro Salario.

+“La disposición del Ejecutivo es hablar con franqueza, no es de amarre, más bien los Médicos Pro Salario me han acusado de amarre con Fetsalud”, dijo la ministra Margarita Gurdíán.

+El PLC en un campo pagado anuncia sesión extraordinaria de la gran convención liberal a convencionales propietarios y suplentes el domingo 04 de diciembre de 2005. (Pág. 5 B)

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 6 -

El Nuevo Diario

+Paralizan dictamen presupuestario,. (Pág. 4 A)

+Desacuerdos por demandas salariales estancan firmas parlamentarias

+PLC intenta ganar tiempo para proteger feudos en SIP y definir tema de transferencias municipales, mientras se contempla posibilidad de dictamen de minoría

+Ortega reclama a Bolaños por acatar exigencias del FMI contra aumentos salariales

+Controversia por gestión de Alvarado. (Pág. 4 A)

+La Directora del Fondo de Inversión Social de Emergencia (FISE), Azucena Castillo, hizo ayer una velada crítica a su antecesor, y precandidato presidencial, José Antonio Alvarado, al asegurar que encontró que más de 240 proyectos de la institución no fueron ejecutados, lo que representa el 38 por ciento del total programado.

+Se avizora fin de huelga en Salud. (Pág. 5 A)

+Hoy podrían darse primeros acuerdos

+Ahora disputa es entre Médicos Pro Salarios y Fetsalud, debido a que Porras asegura que su gente está siendo traicionada

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua